

Seminario conversatorio con el Prof. Ramses Fuenmayor
16 de mayo de 2008

En este seminario se conversaron varios temas en los cuales Ramses hace énfasis en que nuestro país ha venido sufriendo los problemas sociales debido a un problema de conciencia colectiva. En sus palabras: "Nos sabemos lo que hemos sido colectivamente" nos hace pensar en que nuestra sociedad a ido creciendo como por inercia sin crear lazos sociales vinculantes. Cada vez el individualismo se hace mas fuerte oprimiendo el rescate de la conciencia pública.

A mi entender es una falla en la construcción de una cultura, no voy a decir que no tenemos cultura porque sería aventurame en terrenos peligrosos, pero si pienso que nuestra cultura nacional esta muy debilitada. El sistema de pensamiento globalizado y capitalista nos ha envenenado y ha hecho que el egoismo crezca dentro de cada uno de nosotros.

Ramses tocó un punto que me impacto mucho, y es que en Venezuela – y en el mundo también - carecemos de una *narrativa matriz* que nos haga imaginar una nueva forma de vida distinta del cuento actual. Un cuento que solo dirige los pensamientos e ideas al fortalecimiento del *mercado*. Mercado que es guiado a través de los canales que construye el capitalismo mundial y que poco a poco degenera las pretensiones y sueños de felicidad que viven en los corazones de los habitantes de esta tierra, y que de alguna forma nos brindan la esperanza de que algún día las cosas cambiarán para otorgarnos un mundo en el que reinen la justicia e igualdad ante todo.

Luego se tocaron temas sobre la mejor forma de guiar la acción de una *práctica*. Él expuso que para dirigir de manera correcta se requiere la cooperación de todos los actores y la experticia de un director. Este director debe ser considerado por todo el grupo como el mejor, pero no como una élite, sino como un igual que en cierto momento destaca de los demás. Esto es rotativo, en el momento de que alguno de los integrantes del equipo supere en habilidades técnicas al director debe haber una reorganización que todos deben proponer y aceptar.

Surge una pregunta en este punto: ¿ Como se debe entonces formar los valores morales y éticos para que estas posibles élites no rompan el esquema de los principios comunes sobre los individuales?... como una aproximación a la respuesta se volvió a caer en el tema de la necesidad de la creación de una nueva narrativa que nos presente al mundo de una forma distinta al actual.

Esta misma narrativa debe buscar cambiar el actual modelo de ciencia y tecnología nacional y mundial.